

# Globalisierungskritik neu denken und Attac zukunfts-fähig machen



# Der Spiegel zu 10 Jahre Attac

"In den neunziger Jahren gab es einen wirtschaftspolitischen Konsens darüber, dass das neoliberale Wirtschaftssystem alternativlos sei", sagt auch Politikwissenschaftler Rucht. Inzwischen habe sich das gesellschaftliche Klima gedreht: **"Es gibt heute das Bewusstsein, dass Globalisierung ambivalent ist, nicht nur ein Segen ist, sondern auch Schattenseiten hat."** Dass sei ein Verdienst von Gruppen wie Attac.

Mit diesem Verdienst muss Attac jetzt leben. Das heißt auch: Der Druck und das Interesse der breiten Masse lassen nach. ... **Was jetzt kommt, sind die Mühen der Ebene:** "Attac hat nicht mehr den Nimbus des Neuen, es gibt keine Aufbruchstimmung mehr, keine Euphorie", konstatiert Rucht. Trotzdem werde Attac eine kleine, aber stabile Bewegung bleiben.

<https://www.spiegel.de/geschichte/zehn-jahre-attac-a-948950.html>

# Baustellen und Einordnung



# Profil / Wahrnehmungen von Attac

## Grundlagentexte

- Selbstverständnis
- Erklärungen
- ...

## Kampagnen

- #waswirklichwichtigist
- Gesundheit ist keine Ware
- Einfach.umsteigen
- ...

## Erleben

- Vor Ort und im Netz
- In Bündnissen
- ...

# Was bisher geschah

- Es ist nicht der erste Prozess zur Veränderung/Erneuerung.
- Immer wieder Diskussion um Schwerpunktsetzung und Fokussierung:
  - Einzelnes Thema (z.B. Finanzmärkte, Gesundheit) oder
  - gemeinsamer Kern (z.B. Neoliberale Globalisierung, kapitalistischer Profit- und Wachstumszwang)

# Was bisher geschah

- Vorschlag aus dem Kokreis am 10.07.2021 an den Rat, ein Projekt „Globalisierungskritik neu denken und Attac zukunftsfähig machen“ zu starten.
- Der Rat beschließt am 28.08.2021 das Projekt zu starten und wählt eine Moderationsgruppe. Die weiteren Teile des Vorschlages (z.B. inhaltliche Begleitgruppe) werden nicht beschlossen, sondern zusammen mit dem Gegenantrag als Arbeitsmaterialien an die Moderationsgruppe gegeben.

# Moderationsgruppe

- Rolle: Prozess gestalten, organisieren und dokumentieren, nicht Inhalte formulieren!
- Die Moderationsgruppe hat sich bisher 3 mal getroffen und den Ratschlag vorbereitet.

# Ablauf

- Vorstellung Prozess
- Etwas Bewegung
- Input:
  - Auf welche Papiere kann sich die Diskussion beziehen
  - Zentrale Botschaften, Analysen, Positionsbestimmungen und was die Texte noch leisten
- Fishbowl zum Input

# Vorschlag zum Ablauf

- Input:
  - Positionen, die aus Sicht der Moderationsgruppe aktualisiert werden sollten
  - Positionen, die aus Sicht der Moderationsgruppe fehlen
- Worldcafé zum Input
- Rundgang zu den Ergebnissen des Worldcafé
- Plenum

# Vorschläge zum Prozess

- Zum Prozess selbst
    - Prozess vorführen oder
    - neu aufsetzen
  - Zum Inhalt des Prozesses
- Werden zu Beginn des TO-Punktes Vorschläge behandelt